

Recorte de 9% en el presupuesto de la UNAM para 2010 (El Financiero 01/10/09)

Recorte de 9% en el presupuesto de la UNAM para 2010 (El Financiero 01/10/09) Mariana Otero-Briz Jueves, 1 de octubre de 2009 Propuesta del gobierno plantea aumento de 12% en prestaciones a funcionarios: CAM. Mientras que el presupuesto para la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se reduce en términos reales en un 9 por ciento, el proyecto económico de la administración federal para 2010 plantea un aumento de 12 por ciento a las prestaciones de la alta burocracia. Un estudio del Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la UNAM da cuenta de que el presupuesto de la institución pasa de 21 mil 360 millones de pesos en 2009 a 23 mil 108 millones en el plan gubernamental para 2010. En tanto, las prestaciones a los altos funcionarios federales se elevan de 694 mil 548 pesos promedio a 715 mil 755. Asimismo, el Ejecutivo propone incrementar las plazas de ese tipo de burócratas federales en 938. El costo de la nómina del total de altos servidores públicos, de 202 millones 600 mil 425 pesos, presenta un incremento de 9.2 por ciento respecto al año anterior. "Así, mientras el presupuesto de la UNAM no aumenta en términos reales, la alta burocracia del gobierno sigue al alza, más funcionarios de alto nivel a cambio de menos presupuesto a educación superior." El análisis del centro de estudios, que coordina el profesor Luis Lozano Arredondo, afirma que los recortes presupuestales en universidades públicas se traducen en disminución de salarios y recorte de personal, además de que limitan la matrícula de estudiantes. Destaca que el salario promedio de un profesor de educación superior en México era de 730 dólares mensuales en 1997, mientras que el promedio para los países integrantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) era de tres mil 583. A su vez, el salario promedio anual de un profesor de secundaria en México en 2006 era de 23 mil 161 dólares, mientras que en Alemania era de 51 mil 435. En el texto se afirma que el recorte de más de siete mil millones de pesos propuesto al sector es contrario a los objetivos que el gobierno federal se ha planteado en cuanto a aumentar la cobertura y mejorar la calidad de la educación superior. Y es que la disminución presupuestal a la educación, de 800 millones de pesos, afectará a las instituciones de estudios superiores, y para la UNAM representa una cuarta parte del total del ajuste. También es necesario incrementar el apoyo económico a los estudiantes de nivel superior, pues según datos de la OCDE, en 2005 en nuestro país sólo 11 por ciento de los estudiantes en universidades públicas recibían algún tipo de beca, mientras que para 2008 se redujo a 7 por ciento en términos reales.